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投资者关系活动

类别

■特定对象调研 □分析师会议

□媒体采访 □业绩说明会

□新闻发布会 □路演活动

□现场参观

□其他 （请文字说明其他活动内容）

参与单位名称及

人员姓名

国泰君安研究员：李宏亮

时间 2012 年 12 月 17 日下午 14:00-15:00

地点 公司总部董秘办公室

上市公司接待人

员姓名

董事会秘书：潘洁，证券事务代表：刘静

事业四部总经理：朱辉

投资者关系管理人员：王蔚

投资者关系活动

主要内容介绍

1、问：目前钢铁贸易行业普遍在加速减库存，这种情况主要

是因为大家普遍对市场预期不太好，还是因为银行压缩了信贷

额收紧银根所造成的？

答：主要还是行业普遍对后市预期不太看好，经销商没有增加

库存的动力，且避免因钢价下滑造成损失。作为我们公司来说

目前也是做到尽量压缩库存快进快出，以销定进。公司利润的

增长点主要在终端配送这一块，即直接将钢材配送到工地，并

提供一些剪切、加工服务，每吨的利润较传统代理业务模式高

很多。

2、公司提到终端配送这种模式，那么客户方为何不直接去市

场上购买，以减少成本？

答：这是由于施工方在资金方面的限制所决定，这个模式通常



需要贸易商在一定时间内先垫付货物资金，只有像我们公司这

样资金较充裕、有信誉的公司才能承担。

3、高收益必然带来高风险，公司如何防范垫资风险？

答：公司在客户选择上有一定的标准，通常选择央企合作，此

外要求客户方提供相应的资产抵押。就目前的运作情况来看，

风险是可控的。

4、公司对钢材的价格走势如何判断？铁矿石价格的上涨即成

本上涨是否会推高钢价？

答：目前市场的需求变化不大，但市场的预期是有变化的，因

此钢材价格出现了一些波动。长期来看，钢材价格的变化主要

还是受市场供需变化的影响，成本的影响只能是短期的。

5、今年贸易商普遍大幅度降低了库存，明年是否会出现一个

补库存行情？

答：这个可能会出现，但不会是一个长期现象。

6、据了解，目前长三角区域银行对钢贸行业的信贷是紧缩的。

这种情况对公司影响如何？

答：目前湖南地区来看，这种情况没那么严重，就公司来说影

响相对有限。公司上半年库存较高的时候资金还紧张一些，下

半年明显转好。

7、现在哪个下游用钢的行业需求相对好一点？

答：铁路建设年底表现最好，公路和地铁居中，房建这一块相

对差一点。

8、公司目前有铁矿石贸易业务吗？有代理铁矿石的资质吗？

答：公司有铁矿石贸易业务，但没有代理资质，需通过控股股

东浙江物产国际贸易有限公司进口。

9、请问铁矿石库存最近下降比较快的原因是什么？

答：各钢厂在提高产量，或许是消化铁矿石库存的原因。

10、公司是否预计钢贸行业明年的情况会比今年好？

答：应该会比今年好，毕竟钢价已经处于历史低位，起点较低。



附件清单（如有） 无

日期 2012 年 12 月 17 日


